

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DETERMINA IEEQ NEGATIVA DE REGISTRO A PARTIDO POLÍTICO

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, por unanimidad, la negativa del registro del entonces partido político nacional Fuerza por México como partido político local. Lo anterior, toda vez que el partido incumplió los requisitos previstos en la normatividad aplicable, como el artículo 95, párrafo 5, de la Ley General de Partidos Políticos, así como los Lineamientos para el ejercicio del derecho que tienen los otrora partidos políticos nacionales para optar por el registro como partido político local aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Asimismo, el partido no obtuvo al menos el 3% de la votación válida emitida en el Proceso Electoral Local 2020-2021, como lo establece la legislación vigente, sino el 1.9% y el 1% en las elecciones para renovar la Legislatura del Estado y la Titularidad del Poder Ejecutivo del Estado, respectivamente. El órgano superior de dirección del IEEQ instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que remita copia de la determinación a la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE, para los efectos conducentes. Al respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que la resolución deriva de la petición realizada a este Instituto por el otrora partido político nacional; no obstante, aclaró, correspondió al INE la aprobación de su registro y la declaratoria de pérdida del mismo. De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles afirmó que el IEEQ es respetuoso de los derechos político-electorales, como el de asociación, en el marco de la ley; además, refirió que la ciudadanía, a través del voto, se manifiesta sobre la permanencia o no de las fuerzas políticas. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes reiteró la improcedencia de la petición de Fuerza por México, ya que no alcanzó el porcentaje de votación requerido en ninguna de las elecciones locales este año en Querétaro, y recordó que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se pronunciará sobre la pérdida de su registro como partido nacional. En la sesión extraordinaria virtual se contó con la asistencia de la Consejera Presidenta Adriana Sánchez Núñez, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola y las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda (PRI), Adolfo Camacho Esquivel (PRD), Arturo Bravo González (MC), Perla Patricia Flores Suárez (PVEM), Emilio Páez González (Morena) y Ángel César Zafra Urbina (PT).

<https://6enpunto.mx/partidos-politicos/ieeq-da-negativa-de-registro-a-fuerza-por-mexico-como-partido-politico-local/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ANAYA ARRASA EN PREFERENCIAS DE PRESIDENCIABLES DENTRO DEL PAN PARA 2024: MÉXICO ELIGE

Por Nancy Burgos

La plataforma de opinión pública México Elige en su edición del mes de noviembre de 2021 destacó a tres queretanos como presidenciables para 2024, por el Partido Acción Nacional (PAN). En las opiniones recabadas con la población en general, en primer lugar se posiciona al ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, con un 15.4%, al ex gobernador, Francisco Domínguez Servién con un porcentaje del 5.4, y al actual gobernador Mauricio Kuri González con un 3.6, siendo este último el único que muestra una tendencia a la alza. En el histórico de datos recabados desde noviembre de 2020, Anaya Cortés ha mostrado una baja del 0.7% en la preferencia de los encuestados, mientras que Domínguez Servién ha disminuido en un 0.2%. En tanto en las opiniones recabadas con

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

simpatizantes de este partido político, los resultados muestran un 35.1% de aceptación en favor de Anaya Cortés, 8.6% para Domínguez Servién y 4.1% para Kuri González. En este segmento en el apartado de histórico de datos también se mantiene la tendencia a la alza del actual gobernador queretano con un crecimiento del 0.7% en el período de julio a noviembre de 2021. En tanto Anaya Cortés muestra una baja de -2% y Domínguez Servién de -0.3% del período de noviembre 2020 a 2021. En ambas interrogantes el segundo lugar de preferencia lo ocupa Lilly Téllez, seguida Xóchitl Gálvez, Javier Corral, Margarita Zavala y Santiago Creel, por mencionar algunos, siendo los queretanos el noveno y doceavo lugar de la lista. (ADN)

APLAZAN AUDIENCIA DE ANAYA HASTA ENERO DE 2022 Y DEBERÁ PRESENTARSE FÍSICAMENTE AL JUZGADO

La novela entre el ex candidato presidencial panista, Ricardo Anaya y la FGR se extenderá hasta, al menos, enero de 2022. Y es que, esta mañana, el juez federal que conoce el caso aceptó aplazar la audiencia del también ex dirigente nacional albiazul hasta enero del próximo año, pero también le ordenó que ese día se presente físicamente a la audiencia donde la FGR lo imputará por cohecho, asociación delictuosa y lavado de dinero. (N 12N, EQ)

CONFÍA MKG EN QUÉ ACUSACIÓN A ANAYA NO SEA UN ASUNTO POLÍTICO

Por Tina Hernández

Respecto al aplazamiento de la audiencia del ex candidato a la presidencia de la República, Ricardo Anaya, de este lunes 8 de noviembre al próximo 31 de enero; el gobernador se limitó a realizar alguna declaración, pero confió en que el asunto no sea político. (N 2)

PRI

PREPARA PRI SU ASAMBLEA ESTATAL

Por Daniela Montes de Oca

El PRI se prepara para la Asamblea Estatal, en este sentido en rueda de prensa la presidenta del Comité Directivo Estatal Abigail Arredondo expuso que se han estado escuchando las propuestas de todos, además de que ha habido una participación activa en las asambleas municipales. (N 6)

AUTORIDADES DEBEN BRINDAR SEGURIDAD EN CARRETERAS Y VÍAS ALTERNAS PARA TRANSITARLAS: PRI

Por Anaid Mendoza

Abigail Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, dijo que siempre van a estar en contra de los segundos pisos porque son construcciones que no cumplen con los principios de universalidad, al señalar que las autoridades deberían preocuparse por brindar seguridad en las carreteras, por ejemplo, en el macrolibramiento Palmillas-Apaseo, para que los transportistas los puedan utilizar. (CQRO 6)

PIDEN A MORENA AJUSTARSE A PLAN DE AUSTERIDAD

Por Zulema López

Abigail Arredondo, presidenta del Comité Estatal del PRI urgió a que es de Morena y el Presidente de la República se llame a todos los funcionarios emanados de aquel partido a que actúen en coherencia con la austeridad prometida. (EUQ 4)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NINGÚN REPROBADO EN “5 DE 5” DE KURI

Fueron 481 integrantes del gabinete estatal los que presentaron su “5 de 5” y los resultados no determinaron el cese de algún funcionario estatal. En su discurso el gobernador Mauricio Kuri afirmó que con este ejercicio el estado se convierte en el primer gabinete con más transparencia del país. (DQ principal)

N: RENUNCIÓ SANTIAGO

El presidente de México, AMLO, nombró al economista por la UNAM Pablo Gómez como nuevo titular de la UIF de la SHCP, luego de que Santiago Nieto presentará su denuncia. (N principal)

AM: IMPULSARÁN CONSEJO ESTATAL DE MOVILIDAD

Después de dos reuniones con la comunidad ciclista, la principal tarea que se quedó el diputado Enrique Correa Sada, como presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la actual Legislatura, es el impulso de la creación de un Consejo Estatal de Movilidad e Impulso al Uso de la Bicicleta, una figura que está en ley desde 2017 y que hasta el momento no se ha implementado, informó el vocero de la Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro, Andréi Montero. (AM principal)

PA: SANTIAGO NIETO RENUNCIA A UIF

El doctor Santiago Nieto renunció anoche al cargo de titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda y en su lugar fue designado el economista Pablo Gómez Álvarez, reconocido entre los líderes del movimiento estudiantil de 1968. (PA principal)

EUQ: ESTADO, A LA VANGUARDIA EN TRANSPARENCIA: KURI

Presentan 481 funcionarios su declaración patrimonial, de intereses, situación fiscal y penal, además de realizarse un examen antidoping; reitera compromiso con la rendición de cuentas. (EUQ principal)

CQRO: PRESENTAN 481 FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO ESTATAL SU DECLARACIÓN 5 DE 5

En total, fueron 481 funcionarios públicos del poder Ejecutivo del estado los que presentaron de manera voluntaria la declaración 5 de 5 que solicitó el gobernador Mauricio Kuri, desde el primer día de su administración. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS DEL PRI PROPONEN QUE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO TENGA OFICINAS DE ATENCIÓN A LA CIUDADANÍA EN CADA CABECERA MUNICIPAL

Con el propósito de abonar a la cultura de la denuncia e investigación de los delitos, en relación con el derecho humano de acceso a la justicia y reparación del daño de las personas, los diputados Juan Guevara y Graciela Juárez, coordinador e integrante, respectivamente, del Grupo Parlamentario del PRI en la LX Legislatura, presentaron en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo local, la “Iniciativa de Ley por la que se Reforma el Artículo 8 de la Ley Orgánica de la FGE”. Con esta propuesta los legisladores buscan que la FGE cuente con unidades y/o oficinas de Atención Ciudadana, al menos una en cada cabecera municipal, para que los ciudadanos puedan acudir a presentar denuncias por los hechos ilícitos de que puedan ser objeto y dar seguimiento a las mismas. (CI, ALQRO, ADN)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

BUSCARÁ ARMANDO SINECIO PROTEGER PATRIMONIO DE ADULTOS MAYORES

Con el objetivo de proteger y dar certeza jurídica al patrimonio de personas adultas mayores que en vida decidan heredar un bien inmueble, el diputado local de Morena, Armando Sinecio, ingresó una iniciativa de ley para reformar el Código Civil del Estado. Explicó que la propuesta es, que aun cuando exista una donación en vida, la persona mayor de 60 años y que posea un único inmueble no quede en el desamparo. (N 4, EUQ 4, ADN, Q, ALQRO)

DAN A CONOCER LOS PROGRAMAS DE LA DIRECCIÓN DE SALUD EN EL ESTADO A LEGISLADORES

Esta tarde en el recinto de la LX Legislatura del Estado, sesionó la Comisión de Salud, presidida por la diputada local del PAN, Dulce Ventura, en la cual se asistieron representantes de los diferentes programas de la dirección de SESEQ, con el fin de darlos a conocer y sobre todo exponer a las necesidades que se tienen en el tema de salud y ver de qué manera la Legislatura puede apoyar en ello. Si bien es cierto el Covid está generando un grave problema es necesario enfatizar en todos los programas prioritarios como lo son: cardio-metabólica, salud bucal, programa control prenatal, prevención del embarazo, prevención VIH-SIDA, epidemiología. (ALQRO, CI, ADN)

PIDEN SENADORES DEL PAN REASIGNAR EL 70% DE «JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO»

Los senadores del PAN exhortan a la Cámara de Diputados a reasignar el 70 % de los recursos contemplados en el programa del gobierno federal “Jóvenes Construyendo el Futuro”, hacia el financiamiento de jóvenes emprendedores del país. La senadora Estrella Rojas Loreto explicó que además de las irregularidades que ha detectado la ASF, el Coneval ha advertido que “Jóvenes Construyendo el Futuro” puede motivar la deserción escolar, debido a que el monto de apoyo que entregan es superior al que se da en las becas para estudiar en la escuela media superior público. (ELQNO)

INSTALAN LA COMISIÓN INSTRUCTORA

La Comisión Instructora de la Legislatura del Estado de Querétaro, presidida por la diputada Maricruz Arellano, e integrada por los diputados Guillermo Vega y Juan Guevara sesionó para iniciar los trabajos del grupo. En esta reunión, también estuvo presente el legislador Enrique Correa. (N 4, AM 3, EUQ 4)

GUEVARA Y JUÁREZ QUIEREN OFICINAS DE LA FGE EN TODOS LOS MUNICIPIOS

Quieren diputados del PRI menos Paul Ospital que exista una oficina de atención en los 18 municipios de parte de la FGE. Sostiene que con ello se abona a la cultura de la denuncia e investigación de los delitos, en relación con el derecho humano de acceso a la justicia y reparación del daño de las personas. Los diputados Juan Guevara y Graciela Juárez presentaron en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo local, la “Iniciativa de Ley por la que se Reforma el Artículo 8 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado”. (N 4)

PODER EJECUTIVO

DEFINIRÁ ESTA SEMANA GOBIERNO ESTATAL SI HABRÁ O NO DESFILE DEL 20 DE NOVIEMBRE

Por Rubén Pacheco

De acuerdo con el gobernador del estado, Mauricio Kuri González, por el momento sí se tiene contemplado la realización del desfile del 20 de noviembre conmemorativo a la Revolución Mexicana. “La idea es que sí se lleve a cabo, todos los datos que tengo hasta este momento es que seguimos a la baja en los casos de COVID-19, en hospitalizaciones, en los que tienen la necesidad de oxígeno”, señaló. (ADN)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

QUERÉTARO APLICARÁ HORARIO INVERNAL EN CLASES PRESENCIALES A PARTIR DEL 22 DE NOVIEMBRE

Derivado del pronóstico climatológico para la temporada invernal, el coordinador general de la Unidad de Servicios de Educación Básica para el Estado de Querétaro (USEBEQ), Raúl Iturralde Olvera, dio a conocer que a partir del 22 de noviembre del presente año y hasta el 25 de febrero de 2022, se recorrerá media hora la entrada para las escuelas primarias públicas en las que se imparten clases presenciales, exclusivamente del turno matutino. “Esta medida la tomamos con la finalidad de cuidar la salud de nuestros estudiantes, protegerlos de enfermedades respiratorias y padecimientos propios de la temporada invernal, es por ello que recorreremos el horario de entrada media hora más tarde”, indicó. (ADN)

“SÍ FUI A LA BODA DE SANTIAGO NIETO, CON PERMISO DEL CONGRESO Y PAGUÉ MIS GASTOS”: KURI

Por Rubén Pacheco

El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, reveló que sí acudió a Guatemala a la boda de Santiago Nieto Castillo. “Sí fui a acompañar a un amigo, a acompañar a un amigo que conocí hace muchos años, a quien estimo y le deseo lo mejor”. Sin embargo aclaró que solicitó permiso a la legislatura para acudir al vecino país del sur, además de realizar el gasto con recursos propios en un vuelo privado. “Pedí permiso para estar allá y todo fue en tiempo y forma. Yo fui a la boda de un amigo y me la pasé muy bien y le deseo lo mejor de lo mejor”. Y es que la boda del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera fue criticada por diversos actores políticos. (ADN)

SALE SANTIAGO NIETO DE LA UIF, LO RELEVA PABLO GÓMEZ ÁLVAREZ

Por instrucciones de AMLO, presidente de la República, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dio posesión a Pablo Gómez Álvarez como nuevo titular de la UIF a partir de este día. Gómez Álvarez entrará en lugar de Santiago Nieto, originario de SJR y quien asumió el cargo desde el 1.º de diciembre de 2018 y presentó su renuncia al jefe del Ejecutivo federal el día de hoy. Pablo Gómez es economista egresado de la UNAM, catedrático y exlegislador; destaca por su trayectoria a favor de causas sociales y derechos humanos a partir del movimiento estudiantil de 1968 y en distintas etapas históricas del país. (AM 22, CI, ALQRO, Q)

MAURICIO KURI ES LUGAR 3 EN EVALUACIÓN

Por Cecilia Conde

El gobernador Mauricio Kuri obtuvo el tercer lugar con mejor aprobación entre los mandatarios del país, conforme al estudio nacional de opinión pública que realizó México Evalúa. En los resultados obtenidos en noviembre de 2021, el mandatario obtuvo el 65% de aprobación, lo cual es -0.5% que lo obtenido en octubre, ya que en su primer mes de administración se colocó en el primer lugar. (DQ 4)

“LA HONRADEZ NO ES UNA VIRTUD ES UNA OBLIGACIÓN”: GOBERNADOR MAURICIO KURI

Esta mañana, el gobernador Mauricio Kuri dio a conocer los resultados de 5 de 5 que fueron aplicados a 481 funcionarios, mandos medios y superiores de esta nueva administración. “No me bastó con la de 3 de 3, por eso quise ir más allá, es decir, la declaración patrimonial, fiscal, el no conflicto de intereses, carta de antecedentes no penales y examen antidoping”, especificó el mandatario. (...) Durante su intervención, Óscar García, Secretaria de Contraloría, detalló que esta política busca que los funcionarios reiteren su compromiso para el puesto que han sido elegidos. (N 1 y 2, AM 22, PA 3, ESSJR 1 y 4, EQ, LDH)

ABIERTO MAURICIO KURI A ESCUCHAR OPINIONES TÉCNICAS SOBRE VIABILIDAD DEL SEGUNDO PISO

Tiene que haber una respuesta técnica, no política, por parte de los especialistas para determinar si la obra del Segundo Piso se realiza o no, además de que se realizarán foros ciudadanos, aclaró el gobernador Mauricio Kuri. Lo

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

anterior, a raíz de las críticas emitidas por algunos sectores de la sociedad civil que se han manifestado en contra de la construcción de dicha obra pública. Detalló que será la SDUOP, a cargo de Fernando González, para que sea más encargada de realizar dichos foros y que empiece a hablar con los diferentes colegios de arquitectos e ingenieros; sin embargo, no mencionó en qué fechas se comenzarían dichos foros. (EUQ 1 y 3, PA 1 y 3, CI, ALQRO, Q24-7)

SI ESTOY EQUIVOCADO, QUE TÉCNICAMENTE ME LO DIGAN: GOBERNADOR, SOBRE SEGUNDO PISO EN 5 DE FEBRERO

Por Mónica Gordillo

“Si estoy equivocado, que técnicamente me lo digan”, precisó el gobernador Mauricio Kuri, al hablar sobre la viabilidad de la construcción del segundo piso sobre la avenida 5 de Febrero. Luego de que la dirigente estatal del PRI, Abigaíl Arredondo, se pronunciara en contra de este proyecto, el mandatario estatal reiteró que para que se determine si la obra se realizará, se requiere de una respuesta técnica y no política; sin embargo, puntualizó que es necesario que se ejecute alguna acción para disminuir la cantidad de vehículos que transitan sobre dicha vialidad. Informó que ya instruyó a Fernando González, titular de la SDUOP para que se lleven a cabo foros y una consulta sobre la obra con el colegio de arquitectos y de ingenieros en la entidad. (CQRO 4)

EN QUERÉTARO, CRUZ ROJA TIENE TODO NUESTRO APOYO PARA FORTALECER SU ESPÍRITU DE SERVICIO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri atestiguó en el patio principal de Palacio de Gobierno, la toma de protesta del Consejo Estatal de la Cruz Roja Mexicana y del nuevo delegado de la institución en la entidad, Eduardo Vera, a quien deseó mucho éxito durante su gestión. Afirmó que altruismo es la palabra clave que la Cruz Roja obsequia como ejemplo, lección y forma de vida en todo el mundo, y es el brazo de ayuda que a lo largo de ocho décadas ha abrigado a la sociedad queretana en sus momentos más difíciles. (...) En su oportunidad, el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Querétaro, Eduardo Vera, comentó que ya se trabaja en los proyectos que se pondrán en marcha durante su gestión, entre los que destacan la ampliación del Hospital de la Cruz Roja, así como la creación de un centro de adiestramiento canino con estándares nacionales e internacionales. (DQ 4, CI)

CAR HERRERA DE KURI, FUE DISTINGUIDA COMO PRESIDENTA HONORARIA DE LA CRUZ ROJA EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri atestiguó en el patio principal de Palacio de Gobierno, la toma de protesta del Consejo Estatal de la Cruz Roja Mexicana y del nuevo delegado de la institución en la entidad, Eduardo Vera, a quien deseó mucho éxito durante su gestión. Afirmó que altruismo es la palabra clave que la Cruz Roja obsequia como ejemplo, lección y forma de vida en todo el mundo, y es el brazo de ayuda que a lo largo de ocho décadas ha abrigado a la sociedad queretana en sus momentos más difíciles. (...) El acto protocolario estuvo a cargo del presidente nacional de la Cruz Roja Mexicana, Fernando Suinaga, quien además de tomar protesta al Consejo Estatal, entregó un reconocimiento a Rodrigo de Villasante Herbert, por su labor al frente de la institución por más de cuatro años. (...) En su oportunidad, el delegado de la Cruz Roja Mexicana en Querétaro, Eduardo Vera, comentó que ya se trabaja en los proyectos que se pondrán en marcha durante su gestión, entre los que destacan la ampliación del Hospital de la Cruz Roja, así como la creación de un centro de adiestramiento canino con estándares nacionales e internacionales. (...) Durante la ceremonia, Car Herrera, titular de la SEDIF, fue distinguida como presidenta honoraria de la Cruz Roja en Querétaro, y también se entregaron otros nombramientos y pins a consejeras y consejeros de la institución. (Q24-7, ALQRO, LDH, ADN)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

APOYARÁN A LOS MIGRANTES

Con el objetivo de avanzar en los trabajos para brindar atención al grupo de personas que se desplaza del sur hacia el norte de México, durante su paso por el estado de Querétaro, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, encabezó la primera mesa de trabajo sobre la caravana migrante. Durante la reunión se puso de manifiesto que el gobierno del estado apoyará a las y los migrantes durante su andar, siempre con pleno respeto a sus derechos humanos, pero también se les solicitará que eviten alterar el orden público y se apeguen a las normas y leyes del estado. (PA 5)

CUIDADO: FINANZAS HARÁ “ACTUALIZACIÓN”

Para el presupuesto de 2022 plantean la actualización de los precios de servicios y derechos que cobra el gobierno del estado, con una tarifa conforme al Índice de Precios al Consumidor (INCP), refirió Gustavo Leal, Secretaría de Finanzas. Explicó que desde hace 6 años no se realiza la actualización de estos montos, entre los que están las licencias de bebidas alcohólicas, por lo que harán el análisis sobre el tema. (DQ 6, N 7)

LANZAN PROGRAMA DE SUBSIDIO QROBÚS

Por Karen Munguía

El IQT lanzó el programa de subsidio al servicio de transporte público en su modalidad de colectivo urbano en la zona metropolitana y sus reglas de operación, a través del cual se plantea otorgarlos a concesionarios para garantizar el cobro de la tarifa de dos pesos a usuarios preferentes. De acuerdo con la publicación del programa en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”, el subsidio será entregado al titular de la concesión del transporte que cuente con los sistemas de recaudo de tarifa y monitoreo de flota, con el objetivo de apoyar operaciones y promover la prestación del servicio público. (DQ 9)

ARRANCA FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EDUCACIÓN BÁSICA

Martha Elena, titular de la SEDEQ encabezó el arranque de los trabajos del Foro de Participación Ciudadana en Educación Básica en la escuela Centenario Cinco de Mayo, en el municipio de Cadereyta de Montes, esto con la finalidad de contar con las herramientas necesarias para la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 y del Programa Sectorial de Educación. Subrayó que, en educación básica, tanto los temas de cobertura, inclusión, equidad y atención al rezago educativo son los elementos centrales del proyecto educativo de la administración que encabeza el gobernador Mauricio Kuri González. (LDH)

DETIENEN EN QUERÉTARO AL PRIMER IMPLICADO POR ESPIONAJE CON ‘PEGASUS’

La FGR informó la detención de Juan Carlos García, quien trabajaba en la empresa Proyectos y Diseños VME S.A. de C.V., esta última parte del grupo empresarial KBH, por su probable responsabilidad en la comisión del delito de intervención ilegal de comunicaciones agravado en perjuicio de una periodista, utilizando el software conocido como Pegasus. El 01 de noviembre, elementos de la Policía Federal Ministerial, cumplieron dicha orden de aprehensión en la ciudad de Querétaro, trasladándose de manera inmediata a la CDMX, para poner al imputado a disposición de un juez, en el Centro de Justicia Penal Federal con sede en el Reclusorio Sur. (DQ 10P, N 1 y 7, AM 20, PA 1, ADN, M, Q, EQ, Q24-7)

CONSTRUIRÁN EN EL CAPITAL CUARTEL A NIVEL BATALLÓN PARA LA GN

Por Mónica Gordillo

El comandante de la 17a. Zona Militar, Elpidio Canales informó que para 2022 la Sedena tiene contemplada la construcción de un cuartel de la Guardia Nacional “a nivel batallón” en la capital del estado, que contará con entre

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

400 y 600 elementos. “Estamos en espera de que el presidente municipal nos destine un predio para que ahí se construya un cuartel de la Guardia Nacional”, manifestó. (CQRO 1 y 5)

QUERÉTARO SIGUE SIENDO SEGURO DICE CONTRERAS A.

Miguel Ángel Contreras, titular de la SSC, Querétaro sigue siendo una entidad segura para los empresarios. Lo dijo ante el cuestionamiento de los medios sobre la persona que fue ultimada en un ataque directo al interior de la mueblería Plascencia. Sin embargo, no quiso dar detalles sobre el empresario en cuestión y afirmó que es la Fiscalía General del Estado quien tiene los pormenores de la indagatoria “Mira, ese hecho en particular es un asunto que trae ya la Fiscalía, ellos lo están investigando y hasta ahí te puedo decir para no intervenir en la investigación”. (N 5, PA 4)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA DESTACA PROPUESTAS CIUDADANAS PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava asistió al Foro “Qro. Sostenible” que reunió a estudiantes, maestros, comerciantes y empresarios para aportar sus opiniones y propuestas para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024 y que será guía para hacer de Querétaro la ciudad que queremos. (ADN)

LBNG VICEPRESIDENTE SECRETARIO DE LA ANAC

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava asumirá hoy el cargo como Vicepresidente Secretario de la ANAC, nombramiento que coloca al alcalde en una posición destacada en el escenario político nacional, pues son más de 300 municipios los que conforman la Asociación y su participación será relevante de cara a la discusión del presupuesto de egresos del 2022, para los ayuntamientos. (N 1 y 3, AM 3)

SE SUMA CORREGIDORA A PRESENTACIÓN DE LA DECLARACIÓN «5 DE 5»

El gobierno municipal de Corregidora, encabezado por su alcalde, Roberto Sosa se sumará a la presentación de la declaración “5 de 5” por parte de los servidores públicos, para replicar el ejercicio realizado por el gobierno del estado y que convierte a Querétaro en el estado más transparente del país. Con estas acciones Corregidora busca seguir aportando a la transparencia y rendición de cuentas, para fortalecer la confianza de los ciudadanos en su gobierno, para el cual la principal vocación es el servicio. (Q)

IMPUESTO PREDIAL NO SUBIRÁ EN SAN JUAN DEL RÍO: ALCALDE

Por María Treviño

El alcalde Roberto Cabrera aseguró que el impuesto predial no incrementará el próximo año, sin embargo, lo que se modificó fue la tabla de valores para su cálculo. “Tendremos una tasa Cero de incremento, en esa cuestión está topado desde hace muchos años para la mayoría de los contribuyentes locales, hay que recordar que este impuesto es el más importante y hay un candado de ley local”, indicó. (ROQRO)

DEJA ANTERIOR GOBIERNO DE SJR SIN RECURSOS PARA BECAS: ROBERTO CABRERA

No habrá pago de becas municipales hasta el siguiente año debido a que no dejaron recursos para cumplir con este apoyo social confirmó, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, quien señaló que es un año fiscal que proviene de una transición, por lo que están realizando un análisis y un trabajo especializado en materia financiera por lo que esperan el resultado. (ESSJR 4, ADN)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

ACUSA RC PERSECUCIÓN

El primer panista sanjuanense Roberto Cabrera, calificó como un acto de persecución política el citatorio a Ricardo Anaya Cortés para que se presente a declarar ante la Fiscalía General de la República el próximo 31 de enero del 2022. Cabrea Valencia mencionó que, solo se trata del dicho de una sola persona –Lozoya- quien está señalando a Ricardo Anaya para afectar legalmente. (PA 8)

INFORMACIÓN GENERAL

PIDEN PROTECCIÓN POR LA CARAVANA MIGRANTE

Por Rosalía Nieves

El coordinador nacional de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C., (AMOTAC), Francisco Leyva Luna dio a conocer que se solicitó a la Guardia Nacional División Carreteras, con sede en el parador turístico San Pedro, Palmillas, apoyo con la implementación de un operativo para las próximas semanas, con el fin de evitar que miembros de la caravana de migrantes que se estima arriben a la región, aborden las unidades del transporte de carga pesada por la fuerza. (ESSJR 8 y 5)

“NECESARIO REFUERZO DE VACUNA ANTICOID PARA DOCENTES”

Al cumplir seis meses de la aplicación de la primera y única dosis de la vacuna de CanSino contra el COVID-19, es necesario que se piense en un refuerzo, ya sea con una segunda dosis o iniciar un esquema nuevo con otro biológico, insistió la rectora de la UAQ, Teresa García. La semana pasada, recordó, compartió esta petición en organismos de educación, como es el caso de la Comisión respectiva de Coparmex y la ANUIES, en donde expuso que es urgente que se dé una respuesta a la revacunación, ya que el plan es incorporarse a actividades presenciales en el transcurso del próximo semestre. (IN, Q24-7)

A FIN DE AÑO TENDRÁN EL BORRADOR DE LA REFORMA

La rectora de la UAQ, Teresa García informó que este año tendrán un primer borrador de la nueva Ley Orgánica de la institución para que lo analicen los Consejos Académicos y se ponga a discusión en foros. Esto permitirá intercambiar puntos de vista sobre qué ajustes se pueden hacer a fin de generar un documento final que será enviado a la Legislatura del Estado. (PA 8)

AVALA COPARMEX OBRA PLANTEADA POR MAURICIO KURI

El presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho avaló la pertinencia de la construcción de un segundo piso sobre la Avenida 5 de Febrero, proyecto del nuevo gobierno del estado para 2022. Camacho Ortega reconoció que esta obra abonará a disminuir el tránsito de viajeros que cruzan por la capital queretana en dirección al norte del país o a la Ciudad de México; y así evitar tráfico para los usuarios locales de la carretera 57. (N 3, PA 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - BODAS

Por Adán Olvera

Ya nadie puede festejar una ocasión especial sin que sea objeto de críticas y de señalamientos por parte de las tribus en las redes sociales y estas posteriormente reproducidas en medios de comunicación. La pandemia provocó que las reuniones y fiestas fueran criticadas y hasta sancionadas por las condiciones de salubridad y la posibilidad de propagar contagios de Covid-19. Hoy el discurso también incluye a las fiestas y reuniones donde hay

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

lujo o por lo menos se sospecha de dispendio; la boda del titular de Inteligencia Financiera del Gobierno de México quedará empañada con la crítica por realizarse fuera de México y porque varios de los invitados llegaron en vuelos privados y se hospedaron en hoteles caros; así son las bodas de las grandes personalidades del “jet set”. La fiesta y asunto familiar del Santiago Nieto, provocó a sus críticos por realizarse en el marco de un escándalo, por la incautación de 35 mil dólares (700 mil pesos) en efectivo en sobres y que supuestamente eran para pagar un asunto médico; el caso ya provocó la renuncia de la que fuera la secretaria de turismo de la Ciudad de México porque además viajaba con uno de sus proveedores de servicios. El discurso de austeridad y combate a la corrupción es muy fácil de desestimar cuando surgen este tipo de suspicacias y sobre todo cuando en los viajes oficiales del presidente de México, lo único que falta es la caja de “Huevo San Juan” para hacerlos parecer austeros y del pueblo menesteroso. El queretano Santiago Nieto desde el atril de la “mañanera” no fue juzgado duramente como en otros casos, pero sí tendrá que salir a dar una declaración porque así lo sugirió el jefe del Ejecutivo federal. **DE REBOTE.** La construcción de un segundo piso en la avenida 5 de Febrero y que sea de paga para pagar a los concesionarios la obra podría ser un asunto que se complique y por eso ahora en el discurso escucharemos que el proyecto está en análisis y que no es un hecho consumado. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

TERCERO. Mauricio Kuri González se estrenó en la evaluación de México Elige, hecha a través de la red social Facebook, y fue el tercer gobernador mejor evaluado en su primer mes al mando. Sinaloa es la entidad con más amor por su mandatario, pues Rubén Rocha Moya heredó el primer lugar que tuvo Quirino Ordaz en casi todo su sexenio. **SOLO.** Ningún panista queretano, más que Pancho Domínguez, se lanzó contra su dirigente nacional Marko Cortés por declarar pérdidas 5 de las 6 gubernaturas en juego en 2022, según un audio filtrado. Aunque sus colaboradores y amigos apoyarán al exgobernador cuando vaya por el mando panista, por ahora hay cautela. **FUTURO.** Que Roberto Sosa omita una crítica resulta normal, dado su arraigo anayista igual que Marko Cortés, pero que el panchista Luis Nava desista de declarar, eso solo se explica con su aspiración de ser senador en 2024. “¡No váigala siendo...!” (DQ)

ASTERISCOS

CONSIDERAN CONSULTA POR SEGUNDO PISO. El Gobierno estatal requiere de un estudio técnico para conocer la viabilidad de la construcción del segundo piso en la avenida 5 de Febrero. Se realizarán foros con los distintos colegios de profesionistas y no se descarta una consulta con la ciudadanía. **ENTREGAN RECONOCIMIENTOS A POLICÍAS.** El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Contreras Álvarez, encabezó la ceremonia de Honores a la Bandera con personal directivo y operativo de la dependencia estatal. Además, hizo la entrega de reconocimientos a los elementos operativos que tuvieron alguna acción ejemplar o de relevancia social durante octubre. **BUSCAN CASTIGO PARA AGRESOR DE MASCOTAS** Para dar con el responsable de la muerte de 12 caninos en la comunidad de Calamanda, en el municipio de El Marqués, a través del Centro de Atención Animal Municipal (CAAM) se presentó la denuncia ante la Fiscalía General del Estado, así como las pruebas correspondientes, para darle legal seguimiento al hecho. La Administración municipal reiteró que reprueba todo acto de agresión contra la fauna nativa y doméstica, y cooperará en todo momento con las autoridades en busca de un castigo ejemplar con el objetivo de erradicar estas prácticas. (AM)

BAJO RESERVA

SESEQ PIDE QUE PREDOMINEN LAS COMPRAS EN LÍNEA DURANTE EL BUEN FIN. Todo está listo, nos comentan, para iniciar una de las fechas más esperadas por el comercio. El Buen Fin arrancará, nos cuentan, mañana en el patio de la delegación Centro Histórico. Ahí se dará el banderazo oficial. En este acto protocolario

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

estarán los dirigentes de Canaco Querétaro y San Juan del Río, así como representantes del Sistema de Administración Tributario y de los sectores hotelero y restaurantero. Se tienen buenas expectativas para la ocasión, aunque la secretaria de Salud estatal, Martina Pérez Rendón, recomienda realizar compras en línea, a fin de evitar el mayor número de contagios posibles de Covid. **HOY ANALIZARÁN LOS PROYECTOS AMBIENTALES PARA 2022.** Hoy, nos comentan, el diputado Ricardo Astudillo Suárez trabajará en nuevas propuestas de tipo ambiental. El legislador y también presidente del PVEM en Querétaro organiza la mesa de trabajo Proyectos Ambientales 2022. Se tiene previsto que vayan titulares de Ecología de los diversos municipios queretanos e incluso nos dicen que por el momento tienen confirmada su asistencia los presidentes municipales de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, y de San Joaquín, Carlos Manuel Ledesma Robles. Uno de los temas que sin duda se analizará es el suministro de agua. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

QUERÉTARO, EL ESTADO CON EL GABINETE MÁS TRANSPARENTE DEL PAÍS: KURI. El 1 de octubre, tras rendir protesta como gobernador, Mauricio Kuri instruyó al contralor del estado a que, en un plazo de 30 días, los mandos medios y superiores de la nueva administración presentaran e hicieran pública su cinco de cinco: declaración patrimonial, fiscal, de no conflicto de intereses, carta de no antecedentes penales y examen 'antidoping'. "De esta manera, seremos el primer gobierno estatal en materia de transparencia, tal como lo hicimos en el municipio de Corregidora. Así será todo el tiempo desde este, el primer minuto de mi administración. Seremos un gobierno abierto: al escrutinio, a la crítica y a las demandas de la gente", dijo en su discurso en el teatro De la República. Ayer, el mandatario presentó los resultados de este ejercicio en el que participaron 481 servidores públicos y aseguró: "El acto de hoy nos posiciona como el estado con el gabinete más transparente del país". **INSTALAN COMISIÓN INSTRUCTORA EN LA 60 LEGISLATURA.** Que este lunes arrancaron los trabajos de la Comisión Instructora de la 60 Legislatura del estado de Querétaro, encabezada por la diputada Maricruz Arellano Dorado e integrada por los diputados Guillermo Vega Guerrero y Juan Guevara Moreno. Dicha comisión, según la "Ley orgánica del poder Legislativo", sesionará de manera reservada y sus integrantes estarán obligados a guardar reserva de los temas que traten; entre los asuntos que pueden conocer están los relacionados con el juicio político, declaración de procedencia, suspensión o desaparición de ayuntamientos y revocación, y suspensión o inhabilitación de algunos de sus miembros. **PRESENTAN RESULTADOS DEL PROGRAMA CONECC.** Que la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) y la Agencia de Cooperación Alemana al Desarrollo Sostenible (GIZ) presentaron los resultados del programa "Convergencia de la Política Energética y de Cambio Climático en México" (Conecc), que detonó la creación del Hub de Innovación Tecnológica en el estado de Querétaro (Hubiq). El Hubiq ofrecerá asesoría y mentoría técnica y legal a emprendimientos, capacitación especializada, pruebas de prototipos, certificaciones, un observatorio de tendencias tecnológicas del sector eléctrico, así como vinculación de la comunidad de innovación mediante la oferta de espacios para trabajo colaborativo, a través del modelo triple hélice. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / SELFIE CON GOBERNADOR

Mauricio Kuri González ha recuperado la práctica de caminar las calles y jardines del Centro Histórico y hasta se toma fotografías con los ciudadanos, como ocurrió este lunes en nuestra Plaza de Armas al término de su reunión con la Cruz Roja. El mandatario estatal quiere mantener una relación cercana con los ciudadanos. Él no tiene que esconderse de nadie. (PA 1)

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

FUENTE DE EL MARQUÉS / TUITAZO DE LA FISCALÍA DEL ESTADO

Por Juan Antonio del Agua

La **FGE** publicó un tuit sobre las acciones policiacas realizadas “en estos 100 días”: 188 cateos en 14 municipios, del 1 de octubre al 6 de noviembre. Eso está muy bien, pero es de esperarse que los números sobre las acciones sean más exactos que los de su calendario, porque -si Pitágoras no miente- en ese lapso no son cien, sino 37 días. Hay escuelas nocturnas. Sí, dí. Agua de menos días para la Fiscalía. (PA 1)

PULSO - “CONGRUENCIA...(SEÑORES, SEÑORAS) CONGRUENCIA”: PRI

Por Andrés González

Los últimos días de la semana que terminó, el inicio de esta, Querétaro volvió a ser el centro de atención de las miradas políticas nacionales. Por lo de Santiago Nieto Castillo, que de ser un evento social se convirtió en político – en “un asunto escandaloso”, diría el presidente -; por la presencia aquí de Mario Delgado, presidente nacional del Morena y que hasta una lápida le colocó al PRI; por la decisión postergada de la FGR para que pase a declarar el queretano, Ricardo Anaya Cortés. Y pareció todo juntarse. Todos estos puntos, fueron parte de las preguntas que en la conferencia de los lunes, se le hicieron a la Lic. Abigail Arredondo Ramos, flamante presidenta del CDE del PRI en Querétaro. En lo de Santiago Nieto Castillo. El servidor público sanjuanense, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, que contrajo nupcias con Carla Astrid Humphrey, consejera ciudadana del Instituto Nacional Electoral, en La Antigua, ciudad de Guatemala. “Yo lo que pediría y siempre así lo hemos pedido, es congruencia, porque luego nos encanta criticar a los de enfrente...y que también ese partido político, el gobierno, tendría que hacer un llamado a sus militantes, a sus integrantes, a que vivan con congruencia, porque eso es lo que más lastima a la gente; el que hayan sido críticos tantos años, pero que ya estando hoy en la silla, se les olvide lo que ellos tanto criticaban”. Y es que la boda de esta nueva pareja, conocidos y reconocidos ambos en los medios nacionales, no fue precisamente un botón de austeridad – según crónica de varios medios nacionales – sino que se dieron muchos excesos, desde el número de invitados, más de 300, las viandas servidas, entre otras muchas cuestiones. Para acabarla de redondear el escándalo creció a nivel nacional, por la detención de la aún secretaria de turismo de la CDMX Paola Félix Díaz que al bajar de un jet privado – y otra vez la austeridad – le fueron incautados algo así como 25 mil dólares. Esto bastó para que Claudia Sheinbaum, jefa del gobierno de ese lugar, le pidiera su renuncia inmediata. Todo esto hizo crecer la bola de nieve que ya rodaba por todo el país, sin poderse detener, primero por redes y un día después, en la prensa nacional. Y ahí en medio seguía el nombre de Querétaro. Un día antes de la boda se tuvo aquí la presencia de Mario Delgado, líder nacional de ese partido, Morena, al que ahora también se le pide congruencia entre lo que predica, con lo que hacen sus seguidores. Aquí y en una declaración a medios nacionales y locales, nos dijo – y a pregunta expresa – que “el PRI forma parte de un sistema corrupto que queremos nosotros cambiar. Y yo ¿Que les puedo decir del PRI? Le ganamos 8 gubernaturas el año pasado; le vamos a ganar Hidalgo y Oaxaca en este 22 y en el 23, le ganaremos también Coahuila y el Estado de México. O sea, (que) nos va a tocar a nosotros desaparecer al PRI del mapa político de México”. Eso nos declaró don Mario Delgado, a eso de las once y quince minutos a la entrada de un hotel ubicada casi frente al Estadio Corregidora. Por eso la pregunta a Aby: “Eso a mí me tocado escucharlo muchas veces, sin embargo y a pesar de todo y de todos, aquí seguimos. Y seguiremos en nuestro empeño de fortalecer a este partido en Querétaro... en política, ni las victorias pero tampoco las derrotas, son para siempre”. Del queretano Ricardo Anaya hoy emplazado por la FGR a declarar para el mes de enero del 23, dijo que “se le haga un proceso con respeto total y apegado a la ley, sin violentar sus garantías”. La razón de la conferencia fue para dar a conocer los avances que este partido tiene en Querétaro en el camino de los trabajos de preparación para la XXIII Asamblea Nacional del PRI, que se desarrollará el 11 del mes de diciembre. La Asamblea Estatal y con este motivo, será el 27 de este mes, tendrá un desarrollo híbrido, tanto presencial como por vía remota, con la participación de los delgados de los 18 municipios

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

queretanos y cuyo recorrido ya fue cubierto por esta dirigencia. “Por eso y hoy más que nunca, el PRI volverá a ser el partido de las causas sociales”. Será interesante saber las decisiones cupulares de ambas asambleas. En esos empeños anda el tricolor y que desde luego “aquí seguimos, vivos y trabajando con mucho entusiasmo”. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

CAR HERRERA. Car Herrera de Kuri va con todo. Ayer fue nombrada Presidenta de la Cruz Roja en el estado, la acompañaron la presidenta del voluntariado nacional y el presidente de nacional de Cruz Roja. Grandes expectativas hay en ella, para mejorar lo que haga falta. (N 1)

EDITORIAL / FORTALECER LA TRANSPARENCIA

Ayer el gobernador Mauricio Kuri González junto con su gabinete legal dieron a conocer la declaración '5 de 5', que consiste en transparentar el patrimonio de los funcionarios que acompañan a la actual Administración estatal. La medida es interesante, toda vez que, además de los mandatos constitucionales de transparencia y rendición de cuentas, es un deber ético y moral que se promuevan los mecanismos para que los ciudadanos sepan quiénes son sus funcionarios y que esto evite sesgos en su actuar. Lo que debe sumar a estos ejercicios de transparencia es la participación de los ciudadanos para fortalecer estas declaraciones. Que las organizaciones mantengan un monitoreo constante en los servidores públicos para evitar que la función se pervierta por presuntos malos manejos. En Querétaro hay múltiples instancias que pueden supervisar el actuar de los funcionarios como el Congreso, la Entidad Superior de Fiscalización, el Sistema Estatal Anticorrupción o la Fiscalía de la misma índole. No obstante, es menester que los ciudadanos se involucren en el actuar de todas las instituciones. En otros asuntos, hoy le llevamos a usted temas de movilidad en donde se incluye la propuesta de promover el Consejo Estatal de Movilidad que permita fortalecer los mecanismos en la materia. El tema dará mucho de qué hablar. A nivel nacional, los queretanos dan de qué hablar con el tema de la boda del titular de la UIF, Santiago Nieto, y la opulencia, así como la reprogramación de la audiencia de Ricardo Anaya ante el juez. Veremos. Manténgase al tanto del acontecer local, nacional e internacional en amqueretaro.com. Disfrute la lectura. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

GAN ARAUJO REGISTRO DE LA CTM. Primicia. J. Cruz Araujo, secretario general de la Confederación de Trabajadores de México en la entidad, obtuvo el reconocimiento de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social como único titular del registro 5415 otorgado a esa central obrera desde 1938, de acuerdo con documentos oficiales a los que PLAZA DE ARMAS tuvo acceso y según los cuales concluye el largo diferendo con su antecesor Jesús Llamas Contreras. Así lo resolvió la autoridad laboral federal, con base en el sobreseimiento de un juicio de amparo promovido por el ahora dirigente de la CATEM ante el juez tercero de Distrito en el Estado de Querétaro, quien le negó la protección. Cabe señalar el antecedente de que Llamas Contreras -por muchos años líder cetemista- pretendió mantener los derechos de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro quitándole las siglas de la CTM, lo cual fue rechazado por el Tribunal Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo del Vigésimo Segundo Circuito. La resolución ya fue comunicada por la Dirección de Asuntos Jurídicos de la STyPS al Registro de Asociaciones dando como totalmente concluido el juicio de amparo 308/2019, como consta en el oficio firmado por el licenciado Mauricio Santillán Cadena, director de lo Contencioso de la dependencia federal. Con ello también, derivado del mismo litigio, la Fiscalía General de la República resolvió a favor de J. Cruz Araujo en una denuncia presentada por Jesús Llamas Contreras. El agente del Ministerio Público de la Federación de la Zona Sur de la Ciudad de México, licenciado Jesús González Torres, acordó el pasado 5 de noviembre que el secretario general de la CTM y su poderdante no son sujetos de procedimiento penal por tener la representación legal de la

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

antigua agrupación sindical en Querétaro. Inmediatamente después de estos fallos a su favor, fueron rotuladas las instalaciones de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro en la colonia El Marqués con los nombres de sus pioneros: El Instituto de Educación para los Trabajadores con el de Antonio Domínguez Trejo y el edificio sindical con el de Ezequiel Espinosa Mejía. Sin embargo, una parte de la sede principal de la CTM, incluido el auditorio, es ocupada aún por Jesús Llamas Contreras, líder estatal de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), al igual que un inmueble en las calles de 16 de septiembre, en el Centro Histórico y uno más en la Colonia Satélite. Consultado al respecto, J. Cruz Araujo, dirigente reconocido por las autoridades del Trabajo, señaló que esperan la orden judicial para la recuperación de esos y otros bienes de la organización. Por lo pronto se dijo satisfecho de haber ganado la titularidad del registro cetemista, así como el asunto penal intentado en su contra por el antiguo compañero y amigo que le antecedió en el cargo. Así de fácil. Así de difícil. - **OÍDO EN EL 1810- A discusión.** Que se realizarán foros sobre el proyecto del segundo piso sobre 5 de febrero, informó el gobernador Mauricio Kuri González ante la inquietud de algunos sectores. El mandatario desea que se escuchen todas las voces y consensuar obra tan importante. Bien. - **¡PREEEPAREN!- Pospuesto.** Marco Antonio Fuerte Tapia, juez de control del Reclusorio Norte aceptó diferir la presentación del excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés para el 31 de enero del 2022 para darle tiempo a él y a sus abogados a revisar las 137 mil hojas de la carpeta de investigación en donde lo acusan de asociación delictuosa, operaciones con recursos de procedencia ilícita y cohecho por los presuntos sobornos del Caso Odebrecht. La Fiscalía General de la República se inconformó, sin éxito, insistiendo en que el político queretano, según el dicho del ex director de Pemex Emilio Lozoya Austin, habría recibido seis millones 800 mil pesos para votar la reforma energética. Anaya, exiliado en Estados Unidos, lo niega todo y afirma ser perseguido político. En la mañana de ayer el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador rechazó haber pedido la investigación contra su oponente en las elecciones del 2018 y le recomendó presentarse a declarar. Incluso recordó que Ricardo Anaya Cortés era muy cercano a Enrique Peña Nieto, pero luego se pelearon y en un debate hasta amenazó con meter a la cárcel al entonces presidente. Qué cosas. - **¡AAAPUNTEN!- El duro.** Según Alfredo Botello Montes, senador por Querétaro, lo que el dirigente nacional del PAN Marko Cortés quiso decir no es que se vayan a perder en 2022 cinco de las seis gubernaturas en disputa, sino que en este momento su partido sólo va punteando en Aguascalientes. ¡Ah, bueno! Avísenle a Pancho. - **¡FUEGO!- Por cierto.** Contra lo publicado en algunos medios, el exgobernador Francisco Domínguez Servién no asistió ni fue invitado a la boda de Santiago Nieto y Carla Humphrey en Guatemala. Sí estuvieron el actual mandatario Mauricio Kuri González y el ex José Calzada Rovirosa. Resultaba extraño que hubiera estado Pancho, siendo uno de los mencionados originalmente por Emilio Lozoya Austin en los sobornos del Caso Odebrecht (¿remember la maleta recibida por El Chespi, su secretario privado?). Ciertamente que el director de Pemex aún no ha probado tales acusaciones y es probable que no lo haga, pero la investigación de la FGR está en proceso y el juicio también. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO

MARTES 9 DE NOVIEMBRE DE 2021

EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL